
Трудовой  путь  Сергея
Мазепина:  от  полковника
милиции  —  до  руководителя
здравницы

Сергей Мазепин из деревни Севруки Чёнковского сельсовета стоял
у  истоков  создания  батальона  патрульно-постовой  службы  в
Гомельской области, вывел санаторий «Чёнки» в число лидеров
среди здравниц Федерации профсоюзов Беларуси, был депутатом
сельского Совета в течение трех созывов. Поводом для встречи и
интервью стало награждение Сергея Фёдоровича медалью «Почётный
ветеран МВД Беларуси».

О службе

— Сергей Фёдорович, расскажите, как Вы попали на службу в
органы внутренних дел?
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— После демобилизации из армии работал водителем в Гомеле. По
рекомендациям  райкома  комсомола  и  трудового  коллектива
кондитерской  фабрики  «Спартак»  меня  пригласили  в  органы
внутренних дел Гомеля. Вскоре был зачислен в личный состав УВД
Гомельского облисполкома в звании младшего лейтенанта милиции.

—  Какие  этапы  Вашего  профессионального  пути  были  самыми
сложными и ответственными?

— В органах внутренних дел я прослужил 25 лет, и все время — в
строевых подразделениях по охране общественного порядка, то
есть осуществлял борьбу с уличной преступностью. В должности
командира  батальона  ППС  пришлось  по-новому  комплектовать
командный состав подразделения. Под моим началом было много
опытных командиров и милиционеров, четко знающих и выполняющих
свою задачу по поддержанию общественного порядка.

Сложный период за время службы в милиции был пос-ле аварии на
Чернобыльской АЭС. Я тогда возглавлял отдел «Чернобыль» УВД
Гомельского  облисполкома,  в  задачу  которого  входило
обеспечение правового режима на пострадавших от Чернобыльской
катастрофы территориях Гомельской области. После назначения на
эту  должность  была  произведена  реорганизация  —  охрану
Чернобыльской  зоны  отныне  осуществлял  постоянный  личный
состав,  а  не  прикомандированные.  В  результате  на
контролируемой территории быстро навели порядок. За отличную
организацию работы мне досрочно присвоили звание полковника
милиции.

— Сергей Фёдорович, досрочное повышение в звании — это высокая
оценка хорошей службы. Но, помимо этого, у Вас есть и другие
награды?

— Их немало. Более 25 Почетных грамот, из них особое для меня
значение имеют награда от Министерства внутренних дел СССР,
которую получил в Москве, а также три — от МВД Республики
Беларусь. Кроме того, награжден 30 медалями, в том числе — «За
отличную  службу  по  охране  общественного  порядка»,  «За



безупречную  службу»  трех  степеней,  а  также  юбилейными
наградами.

О работе в здравнице

— После выхода в отставку Вы продолжили работать?

—  Да,  но  в  другой  сфере:  некоторое  время  трудился  на
руководящих  должностях  Гомельского  комбината  строительных
конструкций.  Здесь  же  возглавлял  профсоюзный  комитет  и
комиссию по оздоровлению трудового коллектива, являлся членом
горкома профсоюзов. А в 2003 году возглавил санаторий «Чёнки».

—  На  что  Вы  сразу  обратили  внимание,  что  требовало
немедленного  реагирования  и  улучшения  —  бытовые  условия,
лечебная база, кадры?

—  Бытовые  условия  и  лечебно-медицинская  база  не  отвечали
современным  требованиям.  Скажу  одно:  если  в  2003  году
санаторий оказывал около двух десятков лечебных процедур, то
уже через несколько лет в этом перечне их стало уже около
пятисот.  Но  для  этого  необходимо  было  полностью  изменить
подходы к оказанию лечебно-профилактических услуг. Занимались
всем  одновременно.  Сразу  отказались  от  услуг  коммерческих
компаний  и  создали  свою  ремонтную  бригаду.  Экономия  вышла
колоссальная,  и  освободившиеся  средства  мы  направили  на
приобретение  качественных  строительных  материалов,
современного  медицинского  оборудования  и  на  увеличение
зарплаты. Реорганизовали работу столовой, справедливо полагая,
что питание — одна из важных составляющих хорошего отдыха.

Оказание  медицинских  услуг  также  претерпело  изменение:  мы
старались приобрести все новинки, которые появлялись на рынке
санаторно-курортных  услуг.  Именно  квалифицированный
внимательный  персонал,  новые  медицинские  услуги  стали
привлекать большое количество отдыхающих. Мы действовали по
принципу: достигнув цели, нужно ставить более значимуюзадачу.

— Через несколько лет санаторий «Чёнки» вышел в лидеры по всем



показателям среди здравниц Федерации профсоюзов Беларуси. Это
действительно так?

— Верно. Мы сделали ставку на привлечение отдыхающих не только
из Беларуси. Поэтому санаторий через несколько лет обеспечивал
до  70  процентов  экспорта  услуг  по  Гомельскому  району.  О
здравнице узнали далеко за пределами нашей страны, и приятно,
что многие отдыхающие, побывав у нас однажды, возвращались
вновь.

— Но добиться таких результатов Вам наверняка помогала команда
единомышленников?

— Я горжусь тем, что удалось собрать сплоченный коллектив,
который  душой  болеет  за  дело,  профессионалов  высочайшего
класса. В разное время в санатории работали люди, которые
сейчас  достигли  больших  высот  в  своем  деле.  Наталья
Звенигородская  была  главным  врачом  в  «Чёнках».  Сейчас  она
возглавляет санаторий «Машиностроитель». По карьерной лестнице
поднялась  и  главный  врач  Олеся  Гороховская,  которая  свою
трудовую деятельность в здравнице начинала врачом. Хочу особо
отметить: я решил уйти на заслуженный отдых лишь после того,
как подготовил достойную смену — нынешнего директора санатория
«Чёнки» Олега Кирикова, который проработал в здравнице 13 лет
на разных должностях.



Об общественной деятельности

—  Сергей  Фёдорович,  Вы  еще  отличаетесь  активной  жизненной
позицией.  Несколько  раз  Вас  избирали  депутатом  сельского
Совета депутатов. Расскажите об этой странице Вашей жизни. 

— Ко мне часто односельчане и работники санатория обращались
за помощью. Приходилось решать многие вопросы. Например, был
организован дополнительный маршрут № 54, который связал улицу
Чкалова областного центра и Чёнки. Маршрут разработан с учетом
графика  работы  санаториев  «Чёнки»  и  «Машиностроитель»,
областной  детской  больницы  медицинской  реабилитации,  что
обеспечило  удобное  транспортное  сообщение.  Избиратели  не
единожды  обращались  и  с  наказом  отремонтировать  дорожное
покрытие улицы 1-й Полевой в Севруках, что и было выполнено,
как и другие просьбы односельчан.

—  Помимо  этого,  Вы  активно  участвуете  и  в  ветеранском
движении…

— Возглавляю совет ветеранов полка ППС Гомельской области, где



прослужил  10  лет.  Всегда  во  главу  угла  ставлю  работу  с
молодежью: она — наше будущее. В непростой ситуации, которая
сложилась  в  последние  месяцы  в  республике,  важно  не
поддаваться  на  провокации  извне,  а  четко  соблюдать  одно:
Родина — одна, и ее мы должны защитить всеми силами, ставить
превыше всего закон и порядок.
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